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НЕОТЛОЖНЫЕ ЗАДАЧИ 
КООПЕРАТОРОВ

ЦК КПСС н Совет Ми
нистров СССР приняли пос
тановление «О мерах по 
дальнейшему развитию по
требительской кооперации ».

В нем отмечается, что ор
ганизации и предприятия по
требкооперации проводят оп
ределенную работу по улуч
шению торгового обслужива
ния населения, расширению 
закупок и переработки сель
скохозяйственной продукции 
и сырья. Возросло их учас
тие в реализации Продо
вольственной программы 
СССР, решении вопросов со
циального и культурного 
преобразования села.

Однако деятельность мно
гих организаций и предприя
тий потребительской коопе
рации еще не отвечает за
дачам и требованиям ап
рельского и октябрьского 
(1985 г.) Пленумов ЦК 
КПСС, возросшим запросам 
сельских ■ тружеников. На 
протяжении ряда лет не вы
полняется план розничного 
товарооборота, медленно 'уст
раняются недостатки в орга
низации торговли и общест
венного питания. Не в пол
ной мере используются воз
можности увеличения товар
ных ресурсов и вовлечения 
их в товарооборот.

ЦК КПСС и Совет Ми
нистров СССР считают глав
ной задачей Центросоюза, 
республиканских. краевых и 
областных потребсоюзов мак
симальное удовлетворение 
потребностей населения в 
продуктах питания, других 
товарах и услугах.

В этих целях необходимо 
направить усилия организа
ций и предприятий - потре
бительской коопераций На 
увеличение закупок и пере
работки сельскохозяйствен
ной продукции и сырья, ак
тивно и настойчиво вести ра
боту по реализации Продо
вольственной программы 
СССР и Комплексной про
граммы развития производ
ства товаров народного по
требления и сферы услуг, 
всемерно содействовать со
циально-культурному преоб
разованию села. Обеспечить 
дальнейшее укрепление ма
териально-технической базы 
организаций и предприятий 
потребительской коопераций, 
широкое внедрение в прак
тику их работы достижений 
научно-технического прогрес- 
са и передового1 опыта. ' 1

Следует развивать и ук
реплять виутрикооператив- 
Ную демократию, повышать 
роль и активность пайщи
ков в управлении делами 
потребительской кооперации, 
всячески содействовать
Улучшению работы групп 
Уполномоченных, ревизион

ных комиссий, других орта-, 
иов управления и контроля 
в системе потребительской 
кооперации. Особое внима
ние обратить на воспитание 
у работников чувства береж
ного и рачительного отноше
ния к социалистической соб
ственности, непримиримости 
К. фактам бесхозяйственнос
ти, растрат и хищений. взя
точничества,- нарушений тру
довой дисциплины .• правил 
торговли и другим негатив
ным явлениям.

Советам Министров союз: 
иых и автономных респуб
лик. местным Советам на
родных депутатов предложе
но повысить уровень руко
водства деятельностью орга
низаций и предприятий по
требительской .#ооп$рации, 
оказывать .им необходимую 
помощь в развитии мате
риально-технической базы, 
дальнейшем улучшении об
служивания тружеников 
сёла.

Центррсоюзу, •• республи
канским. -краевым и облает-! 
ным потребсоюзам- поруче
но разработать и о.сущест- 
вить-гв двенадцатой пятилет
ку, мероприятия по развитию 
торговой, ..заготовительной и 
производственнрй деятель
ности организаций и пред
приятий потребительской 
кооперации. ,

Постановлением преду
смотрены конкретные меры 
помощи Госплана СССР, 
Госснаба СССР, министерств 
и ведомств предприятиям -по
требительской кооперации.

Одобрена инициатива ЦК 
ВЛКСМ о направлении **- 
двенадцатой пятилетке Д 00 
тысяч комсомольцев и моло
дежи из - числа выпускников 
средних школ для работы в 
организациях и йа предприя
тиях' потребительской кобпе- 
|гёции

ЦК Компартий союзных 
республик, крайкомам, обко
мам, 1 'горкомам и райкомйм 
партии поручено усилить 
внимание к ■ вопрЬсам' под
бора и расстановки кадров, 
организаторской и массово- 

-политической работы в кол
лективах предприятий потре
бительской кооперации, по
высить ответственность их 
руководителей' за выполне
ние плановых заданий и 
принятых социалистических 
обязательств. изыскание и 
использование резервов. 
Улучшить руководство пер
вичными партийными орга
низациями этих коллективов, 
оказывать им помощь в мо
билизации работников потре
бительской кооперации на 
успешное выполнение постав
ленных перед ними; задач.

(ТАСС).

Все процессы—на поток
ПРИОЗЕРСК (Ленинград- 

Чен <̂ ласть)- Обрела закои- 
3о 'НЬ,И облик промышенная 

в совхозе «Раздолье». То, 
*,еЛциио можно было ви* 

Дейл ЛИ*пь на макете, стало 
jg ствУилцей фабрикой молока. 

техн°логнческую цепочку 
0чена последняя из пяти

совхозных ферм, которые вош
ли в единый производственный 
комплекс. Реконструкция поз- 
волила поставить на поток 
все процессы животноводства 
— от приготовления кормов 

первичной обработки моло-

XXVII съ езду  К П С С  —
27 у д а р н ы х  декад/

Лучшими операторами машинного доения района 
— г  победителями социалистического соревнования 
решением коллегии РАП О и райкома профсоюза 
работников сельского хозяйства признаны и занесе
ны на доску Почета районной газеты мастера, по
лучившие в январе наивысшие надои молока:

Д О С К А

«Ленинского знамени»
М АРАК О ВА Елена Александровна — совхоз «То- 

темский».
ВОБИЩ ЕВИЧ Галина Анатольевна — совхоз «То- 

темский».
П АН ОВА Лидия Николаевна — совхоз «Тотем- 

ский».
, М О СК АЛ ЕН КО  Ангелина Николаевна — совхоз 

<чТотемский».
ЗА Й Ц Е В А  Нина Ивановна — колхоз «Велико-, 

дворье».
СП АССКАЯ Раиса Сергеевна — колхоз «Велико- 

дворье».
Ш АБАН О ВА Валентина Анатольевна — колхоз 

^мени Ленина.
П О П О ВА Зоя Николаевна —  колхоз имени Ле

нина.

Трехмесячник на 
лесозаготовках

В честь 
партийного 

съезда
Лесозаготовители Пятовского 

лесопункта досрочно выполнили 
задание января по заготовке и 
разделке древесины. Весо
мый вклад в преодоление наме
ченных рубежей в честь XXVII 
съезда КПСС вносят малые ко
мплексные бригады, возглав
ляемые А. В. Поповым и Н. И. 
Новиковым. При плане 1012 
кубометров древесины заго
товлено на 300 кубометров бо
льше.

Не менее успешно трудилось 
в январе и механизированное 
звено В. А. Цнкина. План ми
нувшего месяца выполнен с че
стью. Заготовлено более 800 
кубометров древеснвы. Де
лом чести для этого звена ста
ло выполнение и перевыполне
ние дневных норм. Работники 
леса дали слово: каждый пред
съездовский день ознамено
вать ударным трудом. Их сло
во не расходится с делом.

Четкая организация тру
да, рациональное использо
вание рабочего времени — вот 
главные факторы, определя
ющие успех.

Л. ЛУГОВАЯ.

Отчетные собрания в хозяйствах
Колхоз «Помять Ленина»

За, дело браться сообща

ДО
ка (ТАСС)

На главное собрание. года 
'труженики колхоза «Память 
Ленина» I собрались в новом 
здании конторы правления.

. Каждый мог познакомиться с 
результатами работы хозяйства: 
постарались наглядно оформить 
их /специалисты. Совершенно 
очевидно, что колхоз сдвинул
ся наконец-то в своем разви
тии с мертвой точки. Улучши
лись производственные показа
тели, особенно в животноводст
ве. В 1985 тоду выполнены го- 
. су дарственные планы , по произ
водству, всех видов сельскохо
зяйственной продукции. за 
исключением льноволокна. Од
нако результаты могли быть 
лучше.

Как показал отчетный док
лад правления колхоза, неис
пользуемых резервов, недостат
ков в работе больше, чем дос
тижений. По масштабам колхо
за рабочей силы в нем вполне 
достаточно. Да то ли привычка 
работать по старинке, * то ли . 
неверие в свои возможности.: 
сдерживают отдачу. *

Второй год работает хозяй
ство с получением чистой при
были. Но доход этот получен 
за счет различных надбавок 
со стороны государства. В 
одиннадцатой пятилетке почти 
в два раза по сравнению с де
сятой возросла оплата труда 
колхозников, а производство ва
ловой продукции вот уже не
сколько лет стоит па одном 
месте. Высока себестоимость 
сельхозпродуктов, не на высоте 
ее качество.

Общее собрание определило 
пути улучшения результатов *

работы. Одни из них названы 
в докладе, другие — в выступ
лениях специалистов, бригади
ров. Но ■ вот рядовые члены 
колхоза, непосредственные ис
полнители всех планов, пред
почли отмолчаться: «Вы ре
шайте, ищите, а мы посмотрим, 
что из этого выйдет».

Что надо сделать коллекти
ву уже в этом году?. Во-пер
вых. изменить отношение к 
земле. Заправить ее в достат
ке удобрениями, обработать в 
соответствии с правилами аг
ротехники —; и повышение 
урожайности гарантировано. Но 
нынче о предстоящей посевной 
по-настоящему еще не думали: 
не завезено горючее, вся тех
ника в работе, еще не ремон
тированы и прицепные орудия. 
Не потому ли отказался вос
пользоваться предложением выс
тупить механик В. Н. Панкра- 
товский? Лишь часть минераль
ных удобрений завезена, орга
ника на поля не вывозится.

Весенний сев не'за горами. 
Когда' же готовить технику, 
если за каждым механизатором 
закреплено по нескольку еди
ниц и он с весны до осени пе
ресаживается с одной на дру
гую? Пока этот вопрос не про
думан. К чему это приводит, 
показал 1985 год: сколько по
терь из-за частых поломок тех
ники!

В животноводстве достижений 
больше. Свидетельство тому — 
переходящее Красное знамя, 
врученное коллективу колхоза 
на собрании. Но недоработок 
еще очень много.

Немало молока потеряли при

формировании стада. Недеше
во обошлась закупка племенных 
телок в колхозе «Красное зна
мя». Но должной отдачи эхн 
мероприятия не дали. Есть и 
другие причины недобора про
дукции: не изжиты полностью 
нарушения дисциплины, не все 
члены коллектива одинаково 
добросовестно относятся к де
лу. Облегчился, к примеру, 
труд доярок — механизаторы 
подвозят корма на ферму, а 
высвободившееся время для 
ухода за животными не всегда 
используется по назначению. 
В трудных условиях работают 
в бригаде Леваш телятницы 
А. М. Ивина и Н. В. Панкра- 
товская, справедливы их упре
ки IB адрес правления и бри
гадира, но ведь и сами они 
не все, что возможно, сделали. 
Неплохо, казалось бы, рабо
тает на доставке кормов на 
телятрик механизатор Д. И. 
Козлов, но нет-нет да и поз
волит себе «разгрузочный 
день». И никто его не одернет. 
Не оправдывают себя затраты 
на продукцию в бригаде Ле
ваш. Все вроде дают, что по
ложено, а вот привесов нет.

Не поняли, наверное, еще 
колхозники требований време
ни. И не торопятся помочь по
нять им это специалисты, аги-? 
таторы. Работает колхоз по че
ковой системе учета и контроля 
затрат, а животноводы об этом 
даже не знают. Робко пропа
гандируются передовые формы 
организации и стимулирования 
труда.

(Начало.
Окончание на 2-Й стр.)..
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Любое мероприятие, проводи
мое в колхозе имени Ленина, 
готовится загодя, всесторонне 
обсуждается на заседаниях 
правления, парткома, проф
союзного комитета. Делается 
все, чтобы вызвать большой и 
серьезный разговор. Только 
после этого вопрос выносится 
на широкое обсуждение труже
ников хозяйства. Потому соб
рание проходит деловито, ак
тивно и приносит хороший ре
зультат.

Яркий пример — состоявшее
ся на днях в колхозе отчетное 
собрание. Зал дома культуры 
был заполнен до отказа. Со
держательный доклад председа
теля колхоза В. А. Лннькова. 
дополненный отчетом председа
теля ревизионной комиссии 
Л. Г. Попова, вызвал большой 
и оживленный разговор. В пре
ниях пожелало (именно поже
лало) выступить восемнадцать 
человек, в основном передови
ки производства и специалисты. 
И поговорить было о чем.

Претворяя в жизнь решения 
XXVI съезда КПСС и после
дующих Пленумов Центрально
го Комитета Коммунистической 
партии, готовя достойную встре
чу предстоящему партийному 
форуму, труженики колхоза в 
минувшем году достигли боль
ших успехов. Хозяйство прода
ло государству 2126 тонн мо
лока — на 300 тонн больше 
плана, 195 тонн мяса — на 
29 тонн больше плановых на
меток, в 2,2 раза больше тре
буемого количества продано 
зерна. Заготовлено на зиму по 
23 центнера кормовых единиц 
на условную голову — на 
шесть центнеров больше того, 
что было заготовлено в 1984 
году. В минувшем году значи
тельно повысилась продуктов-

О т ч е т н ы е  с
ность скота. Все поставленное 
колхозом на завод молоко име
ло базисную жирность, первым 
сортом прошло 93 процента. 
Товарность молока в хозяйстве 
составила 94 процента.

Добросовестный труд пере
довиков помог колхозу значи
тельно улучшить свои экономи
ческие показатели. Чистая при
быль составила 406 тысяч 
-рублей.

— Таких больших успехов,
— сказал тракторист Н. Н. 
Черепанов. — у нас давно не 
бывало. Но они могли быть 
и выше, если бы мы похозяй-

Колхоз имени Ленина

К У Р
ски относились к обработке 
каждого гектара, к использо
ванию имеющихся резервов. В 
недавнем прошлом у нас вы
ращивался отменный лен, вся 
треста на льнозаводе прохо
дила двойкой. Только в 1983 
году выручка колхоза от про
дажи льнопродукции превысила 
250 тысяч рублей. А нынче 
мы лен загубили. Даже семян 
не собрали.

А вот другой пример. На 
заготовку и доставку топлива, 
газа в баллонах хозяйство еже
годно затрачивает большие 
средства и отрывает транспорт 
от более важных работ. А меж
ду тем по территории колхоза 
проходит газопровод «Сияние 
Севера». Достаточно сделать 
отвод, и колхоз сможет полу
чать природный газ. Но до 
сих пор этот вопрос не решен.

о б р а и и я в
В хозяйстве мвогое делаетея 

для улучшения быта колхозни
ков. снижения доли ручного 
труда. Только в минувшем го
ду на капитальное строитель
ство израсходовано 350 тысяч 
рублей. Капитально отремонти
ровано четыре телятника, ре
конструировано сушильное хо
зяйство. сданы в эксплуатацию 
две нефтебазы, шестнадцать се
мей получили благоустроенные 
квартиры, приобретено на 210 
тысяч рублей новой техники. 
В новой пятилетке расходы на 
эти цели значительно возрас
тут. Поэтому не удивительно, 
что люди ежегодно едут сюда.

Э  ЛЕНИНСКОЕ ЗНАМЯ - --

С — В Е Р
Только на отчетном собрании 
было принято в колхоз двад
цать новых членов.

Наряду с достижениями в 
хозяйстве имеется еще много 
проблем и нерешенных вопро
сов. Об этом откровенно гово
рилось в докладах правления и 
ревизионной комиссии, выступ
лениях колхозников.

— То, чего мы достигли. — 
сказал в заключение В. А. 
Линьков, — результат взятого 
курса на интенсификацию про
изводства, внедрение передово
го опыта, заботы о людях. В 
то же время у нас имеется 
еще много неиспользованных 
резервов, особенно в сфере 
экономии и бережливости, улуч
шении качественных показате
лей. Нам надо брать пример 
с передовиков. Таким маяком 
для нас является наш сосед —

х о з я й с т в а х
совхоз «Тотемский» — побе
дитель во Всесоюзном социа
листическом со рев н о в а н и и. 
Правление колхоза, партийный, 
комсомольский и профсоюзный 
комитеты предлагают вызвать 
коллектив этого хозяйства на 
соревнование, помериться с ним 
силами.

Это сообщение вызвало в за
ле большое оживление. Да 
оно и понятно: колхоз собирает
ся соревноваться с лучшим 
хозяйством не только района, 
но и области. Не рано ли? Го
тов ли колхоз к этому?

Первым ответил на этот воп
рос дояр Г. С. Шихов Нет, не

ный
рано! У нас имеются все воз
можности. чтобы поднять пло
дородие полей и продуктивность 
ферм. Коллектив нашей фер
мы берется получить за год 
по 3500 килограммов молока 
от коровы, а я лично обя
зуюсь в первом году новой пя
тилетки увеличить надои про
тив минувшего года на 170 кг 
от коровы. Для того, чтобы 
увеличить в колхозе производ
ство продуктов животноводства. 
нам нужно решительно улуч
шить племенное дело. Остав
лять в стаде только тех тело- 
чек, которые получены от вы
сокоудойных коров. Нужно на
вести порядок с отелами. Это 
даст возможность получать 
большое молоко зимой и ле
том. В колхозе есть возмож
ность резко повысить урожай
ность полей. Имеются свои кон-
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дицнонные семена, есть н удоб
рения.

Предложение передового до*, 
ра поддержал заведующий пес- 
вой фермой М. М. Корцов 
заявив, что коллектив фе^мы 
берется надоить в нынешней 
году по 3500 кг молока от ко- 
ровы. О возможностях повыше, 
ния привесов молодняка и про- 
дуктнвности колхозного стада 
говорил главный зоотехник 
зяйства К. А. Аншценко. 1 4

Каждое выступление было 
пронизано одной мыслью: сде
лать больше, лучше н дешев
ле. досрочно перешагнуть ру
бежи, намеченные на первый 
год новой пятилетки.

— Мы с вами соседи, — 
сказала председатель проф
союзного комитета совхоза «То
темский» О. К. Колосова
— Наши успехи — результат 
бригадного подряда, внедренно
го нами во все сферы произ
водства, умелого использования 
техники и передовых приемов 
хозяйствования. Нынче совхоз 
намерен получить с каждого 
гектара по 35 центнеров зерна 
и надоить от коровы по 4200 
килограммов молока. И мы 
уверены, что с этой задачей 
справимся. Ваш вызов на со
ревнование мы принимаем и 
постараемся, чтобы оно принес
ло обоим хозяйствам новы*» 
успехи в деле выполнения Пред 
до вольственной программы") 
страны.

Большой группе передовиков 
производства колхоза имени 
Ленина были вручены почет
ные грамоты н денежные 
премии.

На собрании выступил пер
вый заместитель председателя 
райисполкома. председатель 
РАПО В. В. Винокуров.

А. ВОЛГИН.

Приезжая в хозяйство на гла
вное собрание года, невольно 
проникаешься той рабочей ат
мосферой, тем, чем живут и 
будут жить труженики села. 
Так было и в колхозе «Сиг
нал». К назначенному времени 
в сельском доме культуры бы
ло многолюдно.

Внимательно слушали док
лад председателя колхоза И. И. 
Клыгина. Но тишина оказалась 
недолгой. О многом говорилось 
на собрании, но когда речь за
ходила о вопросах качества, не
изменно подчеркивалось дру
гое — дисциплина труда. Пра
вильно, то и другое неотдели
мо. В таких случаях в зале на
чинались «прения». Этот шепот 
и привел к выводу о том, что не 
все благополучно в колхозе с 
воспитательной работой, глас
ностью результатов соревно
вания.

...А тем временем собрание 
продолжалось. Из доклада бы
ло видно, что* хозяйство за го
ды одиннадцатой пятилетки не 
достигло особо больших пере
мен в лучшую сторону. За 1985 
год труженики колхоза справи
лись лишь с планом по произ
водству мяса. Только три пока
зателя выполнены по продаже 
государству сельскохо з я й- 
ственной продукции.

Хотя условия для улучшения 
дел были. Велось большое стро
ительство жилья и производст
венных объектов. Приобрета
лась новая, более мощная тех

ника. Но использовалась она не 
в полную силу. Об этом гово
рит тот факт, что за 1985 год 
выработка по сравнению с 1984 
годом уменьшилась на шесть 
условных эталонных гекта
ров, на 139 тысяч тонно-кило
метров снизилась выработка ав
томашин.

Хотя есть с кого брать при
мер добросовестного отноше
ния к труду. Наивысшей выра
ботки на трактор добились ме-

Колхоз « Сигнал» ------------

ханизаторы В. В. Меньшиков,
А. П. Жданов, И. Н. Серков, 
шоферы Ю. И. Костром и н, 
П. В. Беляков, В. А. Фатиев.

Трудной была посевная 1985 
года. Она длилась восемнад
цать календарных дней. Осо
бенно затянулся сев в третьей 
бригаде, где из-за отсутствия 
моста невозможно было пере
гнать технику. Здесь добрый 
пример в работе подава'ли С. Н. 
Серков, А. С. Путилов, И. В. 
Юрзин, Л. А. Жданов, Н. Г. 
Шестаков и другие. Но были и 
другие «рекорды». Так, В. Л. 
Рябов, переправляясь через 
реку в нетрезвом состоянии, 
утопил трактор. Пьянкой начали 
отмечать посевную П. П. Клы-

гин, Н. С. Жданов.
— План есть план,— говори

ла главный агроном М. И. 
Жданова. — И мы в равной 
степени должны заботиться как 
о количественном, так и о ка
чественном показателях. И ус
пех зависит от успбхой добро
совестного труда каждого, от 
сознательности, дисциплины.

Неустойчиво идут дела в жи
вотноводстве. Если в первом по
лугодии 1985 года дела шли не

плохо, то во втором наметился 
явный спад. В результате за 
1985 год надой молока от ко
ровы составил 2658 килограм
мов молока, что на 46 ки л о- 
граммов меньше уровня преды
дущего года. Снизились товар
ность и сортность молока.

Подробный анализ дел в от
расли сделала главный зоотех
ник Н. Н. Серкова.

— Беспокоят нас наши поте
ри, — сказала она. — Потери 
от сортности продукции соста
вили 10,5 тысячи рублей. Ве
лика разница и в надоях моло
ка, пестрота результатов при 
равных условиях работы. Если 
у передовой доярки колхоза 
показатель за 1985 год состав

ляет 3450 килограммов молока 
от коровы, то у А. А. Костылё- 
вой — 2124 килограмма. Раз
ница огромная — 1326 кило
граммов. Основная причина 
опять же заключается в отно
шении к работе. И еще одна— 
дисциплина, поскольку были у 
доярки Костылевой случаи на
рушения распорядка дня, про
гулы. Это и породило минусы.

О своей работе рассказала 
оператор машинного доения На

дежда Рябкова.
— На ферме работаю недав

но, полтора года, — говорит 
она.— Показатели работы у на
шего коллектива неплохие. 
Многое значит организация ра* 
боты. Но и другое не менее ва
жно: как ты относишься к по
рученному делу, вкладыва
ешь ли душу свою. Нельзя не 
сказать о плохом качестве кор
мов. Сено скармливаем мерз
лое, силос вперемешку с землей, 
это отражается на продуктивно
сти животных, качестве моло
ка. Недавно побывала в совхо
зе «Тотемский». Есть что пере
нять там, есть чему по-доброму 
позавидовать. Ведь, если будут 
лучше условия труда, больше

будет и молодежи на фермах.
О кадровом вопросе, подго

товке молодежи к сельскому 
труду, профориентации гово
рил директор Устьтолшмен- 
ской восьмилетней школы А. В. 
Кузнецов.

И в последних выступлениях 
прозвучали мысли о качествен 
дисциплине. Приводились н 
примеры. Скажем, бригада
А. Н. Фатиева по мере заготов
ки дров пропивала их. То есть 
продажа шла за спиртное. А по
купали дрова свои же односель
чане...

Вывод однозначен: вопро
сами дисциплины слабо занима
лись профсоюзная организа
ция, комиссия по борьбе с пьян
ством при сельском Совет е. 
Бездействовал товари щес-  
кий суд.

Эти недоработки н породили 
прения в зале во время собра
ния, реплики типа «Первы й 
прогул помню, а второй — 
нет...». Да, строгим, но справед
ливым было решение о том. что 
совершившим прогул не выда
вать тринадцатую зарплату. 
Только наладив дисциплину, 
можно ожидать и лучшего ка
чества работы.

На собрании выступили заве
дующий промышленно-тран
спортным отделом райком а 
КПСС Л. А. Карелин и замес
титель председателя РАПО 
С. С. Жданов.

Т. ИЕВЛЕВА, 
корр. «Ленинского знамени».

Прения... во время доклада

Колхоз «Память Ленина* ---------------------------------------- — — -----------------------------------------------------

За дело браться сообща
(Окончание. Начало на 1-й стр.)
Вот и результат: по итогам 
года премии за сверхплановую 
продукцию получили многие, а 
за экономию прямых затрат — 
никто. А ведь именно хозрас
чет, бригадный подряд помо
гут укрепить многие слабые 
участки. Трудно все это сде
лать довольно молодому и не- 
•пытному коллективу специа
листов — нужна помощь 
РАПО, Но и самим надо ис
кать, пробовать. Ведь есть и 
положительные примеры о ра
боте, очень убедительные, 
кстати сказать.

Трудно решаются п колхозе 
вопросы строительства. Ии од
ного объекта за десять лет не 
■остроено здесь силами МГ1МК. 
Нелегко строить и хозспособом, 

тонны извести но внесла

в почву за последние три пя
тилетки райсельхозхимия, хотя 
проблема известкования земель 
назрела давно. Нет помощи и 
от ПМК-15. Два-три раза в год 
и место 12 бывают представи
тели станции технического об
служивания ферм райсельхоз- 
техники. Плохо работают связь, 
радио. Нет дороги. Не потому 
ли так редки в хозяйстве пред
ставители обслуживающих ор
ганизаций, партнеров по 
РАНО?

Справедливость этих .выска
зываний оспаривать трудно. Не

сложно проследить и их влия
ние на результаты работы хо
зяйства. Но, с другой сторо
ны, чем лучше условия колхо
за «Великодворье»? В докладе 
же отмечалось: наряду со всем 
этим тормозит развитие сель
скохозяйственного производства 
уровень организации труда. ̂  
Прозвучала эта мысль и в 
выступлениях агронома Л. П. 
Лебзиновой, экономиста Т. В. 
Ивиной, бригадиров О. А. Ры
биной и Н. П. Неклюдова, за
ведующей ветучастком В. И. 
Никитинской.

Дорогу осилит идущий — 
не зря так говорится. Значит, 
не надо бояться эксперименти
ровать, внедрять новшества. 
Опереться правлению и специа
листам хозяйства есть на кого: 
механизаторы н шоферы В. И.,
В. Л. и С. И. Никитинские, 
Н. В., А. М. и И. А. Ивины,
В. И. Лукин. И. Н. Козлов, 
П. А. Торопов, Л. В. и Ю. В. 
Рыбины, животноводы А. М. 
Ивина, Н. В. Панкратовская. 
Н. А. Ивина, А. А. Никитин
ская, Н, А. Ивина, В. А. Ни
китинская; полевод Г. М. Доб

рынин, молодые колхозники 
Ю. Козлов. Д. Сидоров, А. Ры
бин. Не откажутся помочь и 
ветераны колхоза, пенсионеры. 
Главное, чтобы люди поняли 
и поверили: у них н у спе
циалистов. руководителей одна 
цель. Пути ее достижения мож
но найти лишь совместными 
усилиями, взаимной помощью 
и поддержкой. Все возможнос
ти для этого в колхозе «Па
мять Ленина» есть. Надо, что
бы каждый, независимо от 
профессии и положения, спро
сил Себя: «Все ли я сделал 
для хозяйства?» и сознательно 
работал с нанвысшей произ
водительностью. А остальное, 
как говорится, приложится,

Г. ПОПОВА, 
корр. «Ленинского знаме
ни»,
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Мне кажется, что недос
таточно еще пишется книг и 
рассказов о самом главном 
продукте нашего стола — о 
хлебе, о бережном отноше
нии к нему н о  нелегком 
труде земледельца.

Написать в редакцию ме
ня заставил тот факт, что 
увидел на помойке почти це
лую буханку хлеба. И это 
приходится замечать не раз. 
Вот в связи с этим и вспом* 
ннлся мне случай, происшед
ший в далеком послевоенном 
году.

Не зря в народе с  давних 
пор бытует -пословица: 
«Хлеб — всему голова!». 
Люди, родившиеся до войны 
и перенесшие все невзгоды 
и голодовки, знают цену 
хлебу, и я уверен, что ни у 
одного из них не появится 
желание бросить его в по
мойное ведро или еще куда- 
нибудь. Мы. родившиеся 
перед самой войной, смутно, 
но все же помним эти труд
ные годы и хорошо запомни
ли послевоенные. Жили мы 
тогда в глухом лесном по
селке. Большую помощь ро
дителям оказывали ребя
тишки. особенно, когда в ле
су поспевали грибы и ягоды. 
Взрослые были заняты рабо
той. а мы все время находи
лись в лесу. Лес нас кормил. 
Грибы и ягоды были хоро
шим подспорьем в каждом 
хозяйстве. И. конечно же, 
немыслимо было жить без 
подсобного хозяйства и коро
вы.

С каким нетерпением мы 
ждали приближения вес
ны. И не только веселого 
журчания ручейков и речек, 
красоты весенней поры, тро
гающей душу пробужде
нием природы. Мы радова
лись и думали, что с  прибли
жением весны сумела про
жить еще один тяжелый год. 
Зима казалась для нас го
дом. Она поедала все запасы 
продовольствия. Хлебом, 
выдаваемым по карточ
кам, было не прокормить че
ловека.

Как только сходил снег и 
наступали относитель и о 
теплые дни, мы, ребятишки, 
спешили собирать щавель, 
грибыгсморчки и другие съе
добные растения и травы, в 
дело шла и крапива. Да что 
тут говорить, тот, кто жил в 
это время, тот знает, как бы- 
ло трудно. Единственной ме
чтой людей той поры было:

ЦЕНА ХЛЕБА

дожить бы до того дня, ког
да можно досыта поесть хлег 
ба. И если родителям удава
лось приобрести немного му-, 
ки, дети не могли дождаться 
того момента, когда нас по
зовут к столу.

Помню, к какому-то праз
днику мама начала печь 
пироги. Обычно пеклись так 
называемые прес н ик и -  
картофельникн. На них шло 
мало муки и, вероятно, из 
соображений экономии и 
стряпали их. На раскатанное 
тесто укладывали карто
фельное пюре, а края ловко 
загибали руками. Вот в ожи
дании этих пресников мы 
вертелись около дома. Мимо 
проходила дорога, скорее 
всего тропинка, идущая по 
направлению к районному 
центру. Назавтра ребята со
бирались идти на соседнюю

— Что бы ему дать, сы
нок, на дорогу, ведь идти 
придется далеко да и тяже
ло ему, — сказала мама, 
разводя руками, как бы да* 
вая понять, что и дать-то не
чего. — Разве только твои 
пресники, но ты ведь хранил 
их на завтра?

Ничего не сказав, я схва
тил сложенные один на один 
пресники и мгновенно вы
скочил на улицу.

— Дяденька, возьмите на 
дорогу пирожки, мама посла
ла, — неуверенно сказал я, 
протянув завернутые прес
ники. Он повернулся на про
тезе в мою сторону, взял их 
и сунул за пазуху шинели.

— Большое спасибо, сы
нок, за пирожки, расти боль
шой и дай бог, чтобы тебе 
не пришлось пережить, что 
выпало на нашу долю,—ска-

П Р Е С Н И К И
с поселком приболотину,. на 
которой осенью росли клюк
ва и брусника, а весной ягода 
делалась сладкой-с л а д 
ной. Уж очень соскучился 
наш детский организм по ви
таминам за долгую зиму. И 
я решил свою долю пирогов 
оставить назавтра — то ли 
поделиться с ребятами, то 
ли похвалиться перед сверс
тниками, что «вот какие пи
роги есть у меня». Мать за
вернула их в чистую тряпку 
и положила на подоконник.

Мы не видели, когда в 
наш лесной поселок пришел 
незнакомый человек, но все 
обратили внимание, когда по 
той самой тропинке на дере
вяшке уходил он, прихрамы
вая. На нем была шинель 
без логон, шапка и на одной 
здоровой ноге сапог. Проте
зом служила грубо вытесан
ная деревяшка. Мы, ребят* 
ня, в этой глухомани первый 
раз видели живого солдата, 
пришедшего с  войны. Все с 
нескрываемым любопыт
ством смотрели на него. Я 
побежал домой и, торопясь, 
сообщил матери, что в сто
рону Тотьмы направляет
ся солдатик без ноги. Она 
посмотрела в окошко и уви
дела незнакомца, окружен
ного стайкой ребятишек.

зал солдат и с благодарнос
тью потрепал меня по голо
ве. Затем попрощался с на
ми и, прихрамывая, зашагал 
дальше.

Нашим детским созна
нием мы не могли тогда 
представить, что такие вот 
простые русские солдаты, 
многие вернувшиеся с войны 
калеками, а многие оставши
еся лежать на чужбине, гру
дью вставали на защиту Оте
чества, всех нас и спасли 
мир от фашизма.

Много позже я узнал, что 
фамилия этого солдата Не
клюдов, да собственно, это 
не так и важно. Думал я 
тогда о том, что пусть я ос
тался без пирожков, зато 
солдат, наверняка, был дово
лен н вспоминал нас в пути.

Благодаря усилиям пар
тии и правительства, .всего 
народа за короткий срок уда
лось улучшить благососто
яние трудящихся. Карточ
ная система была отменена. 
Но в памяти у людей сохра
нились те суровые год ы. 
Это еще раз говорит о том, 
как нам дороги мир и хлеб, 
завоеванные столь доро
гой ценой.

А. НОВОСЕЛОВ, 
рабкор.

Р А С Т У Т  Т Е Л Я Т А  НА П О Д В О Р Ь Я Х
Целую небольшую ферму за

менили в совхозе «Году но вс- 
кий* Владимирской области 
личные подворья жителей села 
Годунова и близлежащих насе
ленных пунктов. По договорам 
с хозяйством владельцы под
ворий взялись выращивать бо
лее шестидесяти голов молод
няка крупного рогатого скота.

] Практика сотрудничества с 
населением существует в «Го-

I дуновсном * не первый год. Но 
теперь. благодаря активной 
агитации специалистов и руко
водства совхоза. депутатов 

|сельского Совета, такое сотруд- 
рнчество получило широкое 
j развитие За одного выращен
ного теленка владельцы лично- 
to хозяйства получают от сов- 
Воаа в среднем по семьсот 
!рублей

Некоторые жители берут на 
откорм по несколько животных. 
Например, недавно вышедшая 
на пенсию бывшая доярка сов
хоза Е. Дмитриева вырастила 
и сдала сразу трех бычков 
высшей упитанности. Каждому, 
кто заключил договор о выра
щивании молодняка, совхоз вы
деляет концентраты и другие 
корма для животных.

За минувший год из личных 
хозяйств совхоз «Годуновений» 
получил более десяти тонн мя
са. Такая прибавка помогла 
хозяйству успешно выполнить 
годовое задание.

— Резервы « д о м а ш н и х  
ферм» еще далеко не исчерпа
ны. — считает председатель ис
полкома Годуновского сельско
го Совета М. Русакова. — 
Можно, например, активнее по

ощрять тех. кто помогает сов
хозу откармливать молодняк и 
продает излишки продуктов 
животноводства. Таким людям, 
кроме оплаты, предоставлена 
возможность приобретать вне 
очереди товары повышенного 
спроса. Например, сейчас поль
зуются спросом стиральные ма
шины. Но. к сожалению, ра
ботники райпо этого не учиты
вают. Не хотят пока содержать 
скот и птицу многие молодые 
семьи. Эти и другие проблемы 
мы готовимся обсудить на сель
ском сходе, а также на сессии 
сельского Совета.

Э. ВАСИЛЬЕВ, 
корр. ТАСС.

Годуново.
Владимирская область.

В совете по профориентации

У МОРЯ погоды?...
«Обеспечить проведение мероприятий, предусмотренных ре

формой общеобразовательной н профессиональной школы. Соз
дать необходимые условия для трудового обучения учащихся 
и овладения каждым выпускником средней школы одной из 
массовых профессий. Совершенствовать работу по профессио
нальной ориентации молодежи».

(Из проекта Основных направлений экономического и со
циального развития СССР на 1986— 1990 годы и на пе
риод до 2000 года).

На очередном заседании 
районного совета по профо
риентации под председательст
вом второго секретаря райкома 
КПСС С. М. Громова рассмот
рены вопросы о работе прав
лений хозяйств и промышлен
ных предприятий района и школ 
по закреплению молодежи, об 
организации общественно полез
ного. производительного труда 
учащихся в Тотемской средней 
школе № 1. отчет Устьпеченг- 
ского совета по профориента
ции об организации трудового 
воспитания, обучения школь
ников.

Старший специалист по кад
рам РАПО Г. Н. Симонова 
рассказала о потребности сель
скохозяйственного производства 
в кадрах, выполнении плана по 
трудоустройству выпускников 
10-х классов 1985 года.

В подразделениях агропрома 
сказывается острая нехватка 
кадров по различным специаль
ностям. В то же время советы 
по профориентации на местах 
не используют в полной мере 
предоставленные нм возмож
ности: профориентационная ра
бота в большинстве сельсове
тов налажена слабо, нет связи 
школ с базовыми хозяйствами 
и предприятиями.

Еще одну сторону кадровой 
проблемы подчеркнул предсе
датель совета С. М. Громов: 
при строительстве производст
венных объектов упускают из 
виду вопросы быта. Так слу
чилось. например, в колхозе 
«РоДИна» — несколько лет 
назад пущен комплекс, а воп
росы бытового обслуживания 
здесь не решены до сих пор.

Важность обсуждаемых воп
росов подчеркнул заведующий 
роно Н. К. Рычков. К приме
ру. в Заозерском сельсовете, 
где работники отдела побывали 
недавно, не работают клуб, сто
ловая. не хватает воспитателей 
в детском саду, медицинских 
работников. И такое положение 
не только в Заозерье. Это в 
то время, когда в районе дос
таточно выпускников, чтобы 
направить их в нужные учеб
ные заведения. Еще один факт: 
за три года за пределы облас
ти выехали 63 выпускника. Все 
потому, что не научились еще 
на местах думать о перспекти
ве. все вопросы решать в комп
лексе.

В 1986 году 10-й класс за
канчивают 150 человек. 50 из 
них будут направлены на ра
боту в сельское хозяйство. На 
занятии школы советских ра
ботников было высказано пред
ложение составить на местах, 
исходя из потребностей хо
зяйств. планы направления ос
тальных выпускников на уче
бу. Пока конкретных предло
жений ни от одного совета по 
профориентации не поступало.

Члены совета затронули и 
такой важный момент: не всег
да создаются условия для ра
боты молодых специалистов, 
мало помощи оказывают им на 
первых порах.

Справедливо заметил замес

титель председателя райиспол
кома Ф. Н. Шестаков: «Если 
с 4 класса ребята будут учить
ся какой-то определенной спе
циальности. а потом поступят 
в соответствующий вуз или тех
никум. просчетов будет меньше, 
снизится текучесть кадров».

Что же на деле? В Тотемской 
средней школе № 1 организова
но самообслуживание. Ребята 
убирают классы, территорию вок
руг школы, работают в зонах 
пионерского действия, собирают 
лекарственное сырье. Ученики 
7— 8 классов изготовляют по
сылочные ящики, девочки вя
жут варежки и носки. В лет
нее время старшеклассники ра
ботают в колхозах «Родина» 
и «Красное знамя». Об этом 
доложил директор школы А. А. 
Переляев. Но ведь все это де
лалось и раньше, до реформы 
школы! А вот о том. как ор
ганизует школа совместно с 
базовым предприятием — рай- 
сельхозтехникой — производи
тельный труд школьников, не 
было сказано ни слова. Не смог 
дополнить выступление дирек
тора школы и управляющий 
Н. А. Попов: его просто не 
было на совете. Проверивший 
работу предприятия со школой 
член совета Н. Я. Кашутин 
ссобщнл. что. судя по всему, 
предприятие не заинтересовано 
в подготовке рабочих массовых 
профессий. Не случайно, види
мо, школа ставит вопрос о не
обходимости изменить профиль 
производственного обучения.

Немало нерешённых вопро
сов. связанных с организацией 
производительного труда школь
ников. руководством им. учетом 
сделанного, с размещением ла
герей труда и отдыха, возника
ет в процессе работы у руко
водителей школ и хозяйств. 
Там. где к их решению под
ходят серьезно, выход находит
ся. у других же они становят
ся в нескончаемый ряд «сбъек- 
тивных» причин.

О бездеятельности совета по 
профориентации при Устьпе- 
чекгеком исполкоме, сельского 
Совета вынуждена была доло
жить его председатель Н. А. 
Волокитина. Совет бездействует, 
несмотря на то. что в колхозе 
«1-е Мая» не хватает животно
водов. механизаторов, учителей, 
продавцов. Не заключен дого
вор между школой и колхозом, 
поэтому даже те возможности, 
какие есть, не используются. 
В школе имеются два хороших 
токарных станка, но изготовле
ние деталей, нужных колхозу и 
Чурнло веко му лесопунк т у, 
не налажено — нет заявок. Не 
используется возможно с т ь 
привлечь учеников к ремонту 
некоторых узлов механизмов* 
нет инициативы ни школы, 
ни хозяйства.

Кадровая проблема — воп
рос серьезный, одним днем не 
решить. Но если ждать у мо
ря погоды, по примеру руко
водителей ряда предприятий 
и хозяйств, ее не решить ни
когда.

Г. АЛЕКСАНДРОВА.

У с п е х  р е к о н с т р у к ц и и
Лучшей творческой работой ученых и специа

листов сельского хозяйства Читинской области 
по итогам минувшего года признана новая тех
нология реконструкции животноводческих поме
щений, разработанная председателем Кары неко
го райисполкома А. П. Ореховым. Для ее внед
рения была выбрана самая отстающая ферма. 
Руководителей совхоза «Урульгннскнй*, где она 
находится, поначалу удивила низкая стоимость 
реконструкции: 51 тысяча рублей, да и простота 
новой технологии смущала. Орехов предложил 
изменить и систему теплообеспечення примени
тельно к суровым забайкальским морозам. При
чем в его технологии электричества требуется 
в два раза меньше, чем прежде забирали про

мышленные калориферы. Включается же обо
рудование. когда падают пнкн нагрузок. Для 
удаления навоза под щелевыми подами сделали 
глубокие бетонированные желоба с небольшим 
уклоном, в желобах смонтировали транспортер 
«УС-170», работающий в автоматическом ре
жиме.

НА СНИМКЕ: секретарь парткома совхоза 
«Урульгннскнй» В. А. Соболев, главный энер
гетик совхоза Н. М. Расторгуев, председатель 
Карымского райисполкома А. П. Орехов, прораб 
совхоза, возглавлявший реконструкцию, И. И. 
Шаковскнй.

Фото ТАСС.
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Произошла авария. Почему?
Нынешней зимой часто ме

няется погода. Сильный мороз 
вдруг переходи* в оттепель и 
снегопады, начинается голо
лед. Это требует от водителей 
особо четких действий по уп
равлению транспортными сред
ствами и выбору скорости дви
жения на улицах города и до
рогах района.

Но статистика аварийности 
показывает, что не все води
тели соблюдают это требова
ние, некоторые в таких слож
ных условиях проявляют бес
печность и лихачество. Только 
в январе текущего года из-за 
превышения скорости соверше
но восемь аварий, о которых 
были повреждены транспортные 
средства. Так, 18 января води
тель А. В. Котов из автобазы 
облпотребсоюза, водитель Ф. А. 
Егерь из поселка Красный Бор 
не учли дорожных условий, в 
результате совершили аварии. 
24 января М. Ф. Юркин из 
Камчугского лесопункта вел 
груженый лесовоз. Превысив 
скорость, не справился с управ
лением и опрокинул машину. 
В результате лесовоз выведен 
из строя, государству нанесен 
материальный ущерб. 27 янва
ря водители районного отделе
ния «Сельхозхимия» М. А. 
Лавров и В. В. Копосов, не 
учитывая особенностей груза и 
проявив ненужное лихачество 
в условиях гололеда, опроки
нули автомобили. 28 января 
водитель ДСУ-6 А. П. Попов
ский и водитель личного авто
мобиля Н. Л. Мирошниченко, 
не выдержав интервала на уз
ком участке дороги в деревне 
Варницы, допустили столкнове
ние, что привело к поврежде
нию автомобиля «Жигули». Ви

новники аварий наказаны в 
административном ■ порядке. Но 
этого могло бы и не быть, 
если бы водители соблюдали 
осторожность и скоростной ре
жим.

Ответственность за эти про
исшествия ложится и на до
рожные службы, которые к ра
боте в зимних условиях, в ус
ловиях гололеда оказались не
подготовленными. В народе го
ворят, что «везет не конь, а 
дорога». Содержание дорог, 
улиц города, лесовозных трасс 
(В надлежащем порядке — 
один из главных резервов обес
печения безопасности дорожно
го движения.

В январе текущего года в 
райисполкоме отчитывались о 
состоянии дорог района и улиц 
города начальник ДРСУ 
А. Н. Лебедев, 'начальник Р11У 
жилкомхоза Р. И. Козлов и 
инженер по технике безопас
ности труда Тотемского лес
промхоза Г. Т. Погожев. Им 
было указано на недостатки 
в работе и предложено устра
нить их. Прошло более двух 
недель после разговора, а сос
тояние дорог осталось на преж
нем уровне. Плохо содержится 
дорога на Верх-То л ш му, мес
тами сильно заужена проезжая 
часть. Долго не чистилась до
рога на Усть-Печеньгу, не при
нимается мер к улучшению 
состояния дороги Чекшино—f 
Тотьма. Большая часть полотна 
покрыта снежным накатом с 
ледяной коркой, имеются вы
боины, не производится свое
временно подсыпка, не уби
раются снежные бровки. Все 
это и явилось причиной' то
го, что на этой дороге в фев
рале текущего года произошло

две аварии. Ответственные за 
содержание этого участка мас
тера Н. В. Носырев и С. Н. 
Кузнецов не проявляют орга
низованности. оперативности 
в обеспечении безопасности 
движения, ссылаясь на нехват
ку техники, подсыпочного ма
териала.

Такие же аргументы в свое 
оправдание приводят начальник 
РПУ ЖКХ Р. И. Козлов и 
его главный инженер С. Ю. 
Симонов. Но их оправданиями 
не сделать ни своевременной 
подсыпки у моста через реку 
Усть-Ёденьга, ни восстановить 
недостающих колесоотбойных 
брусьев. А ведь только это и 
могло привести к крупной ава
рии, когда рейсовый автобус в 
поселок Советский развернул
ся поперек моста и чуть не 
опрокинулся в речку.

Не изжиты еще случаи уп
равления транспортом нетрез
выми4 шоферами. Так, водитель 
совхоза . «Север» Н. Воробьев 
оштрафован на 100 рублей. 
Водитель межколхозного * лес
хоза "Н. А. Попов за управле
ние личной автомашиной в не
трезвом виде лишен прав на 
два года. При выявлении при
чин, способствующих такому 
безответственному поведению и 
грубому нарушению правил до
рожного движения, выяснилось, 
что в этих организациях не 
на должном уровне ведутся 
профилактическая работа по 
борьбе с пьянством, массовая 
разъяснительная и организа
торская работа по предупреж
дению дорожно-транспортных 
происшествий.

В. ТРЕСКИН,
старший инспектор ГАИ 

Тотемского РОВД.

С п о р т

У Ж Е ИЗВЕСТНЫ ФИНАЛИСТЫ
В Тотьме прошли зональные 

соревнования на приз газеты 
«Пионерская правда». Поме
риться силами на лыжных трас
сах съехались юные спортсме
ны Нюксенского, Тарногско- 
го, Бабушкинского и Тотемско
го районов.

Первыми в спор вступили де
вочки младшего возраста на ди
станции два километра. Здесь 
уверенную победу одержала 
Наташа Калинина из Тотемс- 
кой восьмилетней школы. Бо
лее одной минуты выиграла она 
у Светланы Хомяковой из Ню- 
ксеницы. Третьей на этой дис
танции была Ира Ившукова, 
тоже представительница вось
милетней школы.

У старших девочек уверенно 
выступали учащиеся Росля- 
тинской средней школы Бабуш
кинского района. Лучшее время 
на трехкилометровой дистан
ции показала Люда Гнусова, 
третье место заняла Оля Анд
реева, пропустив вперед Олю 
Первушину из Нюксеницы. 
Оля Рычкова, выступавшая вне 
зачета за Тотемскую среднюю 
школу № 1 , добилась абсолют
но лучшего времени, но тотем- 
ские спортсмены, чьи результа
ты шли в зачет, выглядели на 
этот раз слабее своих сверст
ниц. *

Уверенно провел гонку Анд
рей Мишу ри некий из Тотем- 
ской средней школы № 1 , за
хватив лидерство с начала дис* 
та иди и. А награда за труд — 
первое место. Второе место в 
группе мальчиков занял Паша

Конев из Бабушкина, третье— 
Вячеслав Власов из Нюксени
цы.

Все с нетерпением ждали 
старта юношей на дистанции 
пять километров, ведь в этой 
группе традиционно успешно 
выступали тотьмичи. Не подве
ли земляки и на этот раз. Дол* 
го лидировал Владимир Буто
рин из средней школы № 2 , но 
на финише он был все-таки вто
рым. А победил Александр Ко- 
карев — представитель этой 
же школы, который стартовал 
позже основных соперников и 
имел тактическое преимущес
тво. Третьим был Василий Ба- 
харев из Бабушкина. Так за
кончился первый день соревно
ваний. Трудно было давать про
гнозы, все решалось в эстафет
ных гонках.

На следующий день болель
щики были свидетелями увле* 
нательного соперничества на 
лыжне. На первом этапе в act 
тафете 3x2 километра у стар
ших девочек, как и ожидалось, 
лидерство захватило «трио» де
вочек из Рослятино и не отда
вало его до конца гонки. Вто
рой на финише была команда 
Тарноги, третьей — лыжники 
Нюксеницы. Наши спортсмен
ки были лишь четвертыми.

У младших на первом этапе 
за команду Тотьмы бежала Ира 
Ившукова, которая сумела пе
редать эстафету Оле Стуловой 
со значительным отрывом от 
соперницы. Но на стадион 
после второго этапа первой 
вернулась Таня Шабанова из

КИНОТЕАТР „ОКТЯБРЬ" 
б о л ь ш о й  з а л

13 февраля —- индийский 
двухсерийный художествен
ный фильм «Фотография в сва

дебном альбоме». Сеансы: в 16, 
18.30, 21.10.

14-15 февраля ■— новый цве
тной двухсерийный художес
твенный фильм «РеЙс-222» .

ИЙ ГОЛУВЫХ ЭКРАНАХ

Тарноги. Все решал третий 
этап. Его уверенно провела На
таша Калинина, что и принесло 
коллективу Тотемской вось
милетней школы первое место., 
Второе место — у Тарногской 
школы, третье — у нюксенских 
девочек.

У мальчиков в эстафете 3x3 
километра после первого этапа 
впереди были спортсмены Ба
бушкинской средней школы. 
Однако на втором произошли 
перемены в 'лидерстве. Андрей 
Мишурийский вывел команду 
Тотьмы на второе место, а Вя
чеслав Власов из Нюксеницы 
обеспечил команде *п обеду.

Снова ' все решилось на тре
тьем этапе. Лыжники Нюксени
цы сумели удержать первое ме
сто, а вот нашим ребятам не 
хватило выдержки и они усту
пили «серебро» сверстникам из 
Бабушкина.

Никто не мог составить кон
куренции команде Тотемской 
средней школы № 2 в составе 
Владимира Буторина, Алек
сандра Кокарева, Виктора Боб- 
кина. Они завоевали право по
ездки на финальные старты в 
Харовск.

Вторыми в этой группе были 
юноши из Тарноги, третьими— 
из Нюксеницы.

Н. БУБНОВ, 
директор детско-юношеской 

спортивной школы.

Редактор 
В. 3. СОРКИН.

Сеансы: в 16 (детский), 18.30, 
2 1Д0,

МАЛЫЙ ЗАЛ 
13-14 февраля — художест

венный фильм «Собака Баскер
вилей». Сеансы: в 17 (детскйй). 
19 (удл.), 21.10.

СУББОТА, 15 ФЕВРАЛЯ
Первая программа. 8.00 - 

«Время». 8.40 — Играет 
квартет арф. 9.00 — «Прос- 
тые-с.тожные истины». Телеви
зионный журнал для родителей. 
9.30 — «АБВГДейка». 10.00— 
«Академия медицинских наук 
страны». 11.00 — «Советское 
изобразительное искусство». 
Е. А. Кибрик. 11:46— «Для всех 
и для каждого». Об улучшении 
качества товаров народного пот
ребления на предприятиях г. 
Калинина. 12.15 —  Фотокон
курс «В объективе — Родина». 
12.20 — «Народное творчест
во». Телевизионное обозрение. 
13.05 — «Дневник субботни
ка». 13.15 — «Крылатое имя». 
Телевизионный очерк о генера
льном конструкторе самолетов, 
Герое Социалистического Труда, 
лауреате Ленинской и Государ
ственной премий О. К. Антоно
ве. 13.45 — И. Штраус. Вальс 
на темы из оперетты «Цыган
ский барон». 13.55 — «Городи 
Подросток». Передача 2-я. 
14.40 — Новости. 1^.45 — «В 
мире ж ивотны х»15.45 — «Со
дружество». Телевизионный 
журнал. 16.15 — «О времени 
и о себе». Поэтическая анто
логия. Демьян Бедный. 16.30 
—- Премьера документального 
фильма «Красное Сормово». 
17.25 — «Говорит и показы
вает Москва». Концерт солис
тов и музыкальных коллекти
вов Гостелерадио СССР. В пе
рерыве (18.30) — «Дневник 
субботника». 19.40 — Новости.

19.45 «Впервые на экраН(ЦТ». Художественный <hiJL 
«Смотри в оба». 21.40 ™

вечером». 
23.10 - 4°Дна*ДН 
КРНЬкоЗ К ю Н Я
ны. *

ю
субботу!
ЗИМОЙ».
мира поЩ 
ту. Мужчины.

Вторая программа. 8.15 
«Гиссарский заповедник», пт 
кументальный фильм. 8.30 ^  
Ритмическая гимнастика. йод 
— «Утренняя почта». 9.30 ':,J 
«Наш сад». 10.00 — Игра! 
дуэт домр Л. Вахрушева и 
Зеленый. 10.20 — Програц 
Литовского телевидения. 111  
— Т. Миннуллин. «У совестЗ 
вариантов нет». Фильм-спек
такль Государственного Татар] 
ского , академического театра 
имени Г. Камала. 13.25 ЛШ*31 
«Клуб путешественников»*^
14.25 — «Наука агропрома» 
Научно-популярный фильм
15.25 — «В гостях у сказки»; 
«Приключения Мюнхаузена/ 
Мультипликационный фильм. 
16.30 —- Концерт старинной 
музыки. 17.00 — «Кинопано
рама». 18.15 — Чемпионат ми
ра по конькобежному спорту. 
Мужчины. 19.15 — VI зим
няя Спартакиада народов 
СССР. Бобслей. 19.45 — «Нар* 
родные мелодии». 20.00 —Г 
«Спокойной н о ч и , малыши! >£0 
20.15 — Выступает ансамбль 
цимбалистов. 20.25 — Чемпио
нат СССР по хоккею. ЦСКА— 
«Динамо» (Рига). 3-й период} 
21.00 — «Время». 21.40 — 
«Цирк зажигает огни». Худо
жественный фильм. 22.65 — 
Новости.

•  П О З Д Р А В Л Я Е М !
Володя ДУРОВ и 
Таня КУРИЦЫНА!

Поздравляем с законным 
браком! Пусть сбудутся завет
ные мечты, любовь согреет в 
стужу и в ненастье, и пусть 
для вас откроется все то, что 
люди называют счастьем.

Правление, профком
колхоза «Заветы Ильича».
Уважаемая Анна Афанасьев

на ЗАЙЦЕВА! Поздравляем 
Вас с 55-летием и выходом на 
заслуженный отдых. Желаем 
крепкого здоровья, счастья. 
Благодарим за долголетний доб
росовестный .труд.

Правление, профком 
колхоза «Великодворье».

Уважаемая Фаина Ивановна 
ДВОИНИШНИКОВА! Поздрав
ляем Вас с 55-летием и выхо
дом на заслуженный отдых. 
Благодарим за долголетний доб
росовестный труд. Желаем доб
рого здоровья, счастья.

Правление, профком 
колхоза «Великодворье».
Вожбал, дер. Исаево, 

КУКАНОВОИ 
Анне Вениаминовне.

Дорогая жена, мама и ба
бушка! Поздравляем тебя с 
55-летием и выходом на заслу
женный отдых! Желаем всего 
самого наилучшего, счастья, 
крепкого здоровья на долгие 
годы.

Муж, дочь, зять и внучка 
Оксана.

МаныловскиЙ сельсовет, 
село Красное,

Надя н Саша ЖДАНОВЫ!
Поздравляем с законным бра

ком! От всей души желаем 
счастья, взаимной любви, сог
ласия.

Коллектив учителей 
Устьтолшменской школы.

г. Тотьма, 
ул. Набережная П-Деньги,

ОСОЛИХИНУ 
Василию Степановичу. 

Поздравляем с 60-летием и| 
выходом на заслуженный от-] 
дых. Желаем крепкого здоровья, 
всего самого наилучшего.

Коллектив Тотемского 
СМУ треста 

«Вологдагражданстрой».

Калининский сельсовет,
д. Таборы,

КУЗНЕЦОВЫМ 
Ивану Ивановичу 

н Анне Алексеевне. 
Уважаемые юбиляры дядя! 

Ваня и тетя Нюра! Поздрав
ляю вас с золотой свадьбой. 
Желаю крепкого здоровья, дол
гих лет жизни, веселого наст-] 
роения.

Акишева Градислава.

КУЗНЕЦОВЫМ 
Ивану Ивановичу 

н Анне Алексеевне.
Многоуважаемые папа, мама, 

дедушка и бабушка! От всей 
души поздравляем вас с 50-ле
тием совместной жизни — зо-j 
лотой свадьбой. Желаем креп
кого здоровья, семейного бла-, 
гополучия. долгих лет жизня. 

Дети и внуки Кузнецовы.

Учебные занятия груп
пы водителей транспорт
ных средств категории «Е» 
(автомобили с прицепами) 
будут' проходить в классе те
хнической подготовки рай* 
кома ДОСААФ (г. Тотьма, 
ул. Ленина, 32) 15 и 16 фев
раля 1986 года, в субботу и 
воскресенье. Начало заня* 
тий — с 9 часов утра.

РА И КОМ ДОСААФ.

ВНИМАНИЕ ЖИТЕЛЕЙ ГОРОДА ТОТЬМЫ!
Районный дом культуры приглашает на большой эстрад

ный концерт группы «5-1-5» Вологодской областной филар* 
монии. В концерте принимают участие автор и исполни
тель Наталья Медведева, выпускница Московской эстрад* 
ной студии Наташа Наджафова. танцы народов мира — 
Виктор Пинтелин, исполнительница русских песен Валенти
на Федорова, эстрадный, исполнитель Владимир Преобра
женский. Программу ведет конферансье Виктор Рогачев- 
ский. Концерты состоятся 17 февраля. Начало в 19 и 
21 час. Цена билета два рубля,

Гвзеча выходит по аториикам, 
четвергам и субботам
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